
ЗМИЁВКА

За последние годы прирост поголовья
дойного стада в СПК "Ленинский" составил
более трех процентов.  Сегодня в хозяйстве
насчитывается более 800 голов крупного ро�
гатого скота. 270 из них — дойное стадо.
Предпочтение отдается симментальской по�
роде. Животноводы хозяйства умело ис�
пользуют возможности летнего содержания.
От темна до темна животные находятся на
сочных и густых пастбищах. Кроме этого
проводится ночная подкормка фуражом и
зеленкой. Ежедневно на Орловский масло�
завод хозяйство отправляет свыше 30 цент�
неров молока при товарности 97%. Суточ�
ный надой по сравнению с прошлым годом
увеличился на два килограмма на одну фу�
ражную корову. 

ЗНАМЕНСКОЕ

На очередном совещании в районной ад�
министрации был рассмотрен вопрос о ходе
реализации Федерального закона №122 (о
монетизации льгот). 

В настоящее время в районе зарегистри�
ровано льготников различных категорий
1321. Ежемесячные денежные выплаты про�
изводятся своевременно, сохранена компен�
сация льгот по оплате жилищно�коммуналь�
ных услуг. На компенсацию этих льгот израс�
ходовано 555 тысяч рублей. Одна из основ�
ных проблем на пути реализации закона за�
ключается в том, что в аптеках не хватает ле�
карств, выписанных по льготным рецептам.
Аптеки вынуждены заключать дополнитель�
ные договоры с поставщиками и приобретать
медикаменты за свой счет.

В 2006 году льготники смогут отказаться от
социального пакета услуг. По словам сотруд�
ников администрации, отказываются в основ�
ном жители отдаленных населенных пунктов,
для которых проблематично добираться в
районную больницу за рецептом.

КОЛПНА

Тревожная ситуация сложилась в животно�
водческой отрасли района. Надои на одну
фуражную корову составляют всего 9,9 кило�
грамма. А на отдельных сельхозпредприятиях
этот показатель еще ниже. Тревожит и сокра�
щение поголовья скота в таких хозяйствах,
как ПП "Заречное", СПК "Спасское", и ряде
других. Отмечены факты реализации мяса
без соответствующих документов. 

Это и стало предметом серьезного разго�
вора на совещании в администрации района.
Глава администрации района В.А. Громов
подверг резкой критике руководителей тех
хозяйств, которые смирились с положением
дел в животноводческой отрасли. На совеща�
нии поставлены конкретные задачи по выходу
из создавшейся ситуации.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК

Подходит к завершению уборка зерновых в
ТНВ "Ревякин и К0". Озимой пшеницы уже уб�
рано более 1000 гектаров. Намолот зерна со�
ставляет 250 — 300 тонн в день. Зерно сво�
зится на хорошо подготовленные и оборудо�
ванные зернотоки.  

На сегодняшний день лучшими в уборке
урожая признан экипаж комбайна "Нива" —
отец и сын Новиковы. Причем отец, Николай
Васильевич, работает помощником у сына
Юрия. 

ТРОСНА

На состоявшемся областном семинаре
главных ветврачей, который прошел на Трос�
нянской станции по борьбе с болезнями жи�
вотных, говорилось о современном состоя�
нии и перспективах развития ветеринарного
обслуживания животноводства. С привет�
ственным словом перед собравшимися вы�
ступил глава администрации района В.И. Бы�
ков. 

Итоги работы за первое полугодие 2005
года подвел главный специалист управления
ветеринарии В.А. Сиротин. Он отметил, что
на 1 августа в области зарегистрирован 91
случай бешенства животных. Этой болезнью
охвачены все районы области, в том числе и
областной центр. Подвергаются заражению
как дикие, так и домашние животные. Однако
ветслужбы области располагают необходи�
мым количеством вакцины. Нужно только уси�
лить работу в направлении профилактики
данного заболевания.

ХОМУТОВО

Практически все три районных Дома вете�
ранов  — Шатиловский, Михайловский и Ста�
рогольский — готовы к новому отопительно�
му сезону.  Так, в Шатиловском Доме ветера�
нов капитально отремонтирован первый
этаж. В Старогольском — приведена в поря�
док канализационная система, водопровод,
отопление. Заканчиваются работы по замене
оконных блоков во всех трех Домах ветера�
нов. Наряду с ремонтными работами активно
идет заготовка продуктов питания: консерви�
руются огурцы, салаты, варятся варенья.
Подготовка к зиме идет в основном за счет
средств центра социального обслуживания
населения.

ХОТЫНЕЦ

Постановлением главы администрации рай�
она В.И. Семенова объявлен конкурс для ком�
байнеров, машинистов жаток и водителей ав�
томобилей, занятых на уборке зерновых куль�
тур в 2005 году. Итоги конкурса подводятся
еженедельно. Победители конкурса будут оп�
ределены по окончании уборочной страды. Для
поощрения победителей конкурса по конечным
результатам уборки зерновых учреждены пре�
мии:

— одна премия экипажу комбайна "Дон�
1500" — 5175 рублей;

— одна премия экипажу комбайна "Ени�
сей" и "Нива" — 5175 рублей;

— одна премия экипажу жатки ЖВН�6 —
1725 рублей;

— по одной премии для водителей, заня�
тых на перевозке зерна от комбайна на ток на
автомобилях КамАЗ, ЗИЛ, ГАЗ, — 1150 руб�
лей.

Информагентство 

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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(Окончание. Начало на 1�й стр.).
Мы помним, каким непростым

для отрасли был переходный пе�
риод. Особенно в социальном
плане: падала заработная плата,
терялись квалифицированные
кадры.

Принятые меры позволили под�
нять среднемесячную зарплату ра�
ботающим в строительных органи�
зациях в 2004 году до 6073  рублей,
что выше уровня среднеобластной
зарплаты в 1,4 раза. В промыш�
ленности строительных материа�
лов среднемесячная зарплата в
прошлом году составила 6657 руб�
лей, что выше среднеобластной в
1,5 раза и средней зарплаты во
всей промышленности на 37%. В
2004 году по сравнению с 2003�м
заработная плата в подрядных ор�
ганизациях выросла на 28%, в про�
ектных и проектно�изыскательских
организациях — на 23%, в про�
мышленности строительных мате�
риалов — на 25%. Это способству�
ет привлечению кадров.

— Мне довелось участвовать
в выездном заседании обла�
стного штаба программы
"Славянские корни" по стро�
ительству жилья на селе в
Краснозоренском районе. И
меня просто поразили неко�
торые жилые дома и парко�
вый дизайн прилегающих
территорий:  красивее, чем в
Орле. Приятно, что не только
в областном центре, но и в
отдаленных районах стали
появляться интересные в ар�
хитектурном отношении до�
ма, в которых приятно жить…
— Действительно, архитектур�

ный облик городов и сел области
претерпевает все более заметные
изменения.  В немалой степени
этому способствует реализация
программы "Славянские корни". С

начала 2005 года в ее рамках вве�
дено более 300 жилых домов, а с
начала реализации — около 7600
домов. Сегодня всем понятно, что
программа "Славянские корни" ре�
ально работает на укрепление ос�
нов жизни орловского крестьян�
ства, на завтрашний день области.
В сельских районах появились но�
вые поселки, улицы новостроек,
при этом многие жилые дома име�
ют удачный архитектурный облик,
применяются современные строи�
тельные материалы.

В г. Орле рыночная состязатель�
ность среди проектных организа�
ций, заказчиков и подрядчиков,
вдумчивая работа градострои�
тельного совета нашли отражение
в своеобразных по композиции
жилых и общественных зданиях, в
переменах к лучшему облика улиц,
площадей.

Гостей и жителей Орла радуют
здания Пенсионного фонда, торго�
во�производственного комплекса
в районе аэропорта, рынка "Ор�
ловская Нива", арбитражного суда,
жилые дома на набережной Дубро�
винского, ул. 7�го Ноября и многие
другие.

Важно, что, несмотря на финан�
совые трудности, за последнее
время нам удалось завершить
строительство ряда значимых объ�
ектов промышленного, граждан�
ского и социального назначения
(фабрики по производству мяса
птицы, школ в Покровском, Сверд�
ловском, Новодеревеньковском,
Урицком, Кромском районах, рай�
онной поликлиники в Хотынце и он�
кологической в Орле, корпуса гос�
университета, Добринского дома�
интерната и других). Накануне про�
фессионального праздника строи�
телей  Егор Семенович Строев от�
крыл здание районной больницы в
Болхове. Подготовлены к вводу в
эксплуатацию здания Верховской

поликлиники, Плосковской школы
в Свердловском районе.

—  Наших читателей, судя по
их письмам, интересует и
строительство дорог. Что
удалось сделать в области по
совершенствованию дорож�
ной сети?
— В 2004 году, например, была

введена в эксплуатацию первая
очередь реконструкции основной
территориальной автодороги Орел
— Ефремов протяженностью 9 км,
с путепроводом под железную до�
рогу. В этом году ведутся работы
по строительству второй очереди
на участке 48�й  — 58�й километр.
Продолжаются работы по строи�
тельству дорог Шаблыкино — Со�
сково, Орел — Знаменское — Паю�
сово, сельских дорог.

Если говорить коротко, перед
нами стоит одна большая задача —
улучшения среды жизнедеятель�
ности орловцев, повышения уров�
ня стандартов их проживания.

— Все только "за". Но  что для
этого нужно сделать?
— Для воплощения этой задачи

требуется, прежде всего, коррек�
тировка градостроительной поли�
тики на территории области. Необ�
ходимо полное законодательное и
нормативное обеспечение всей
проектно�строительной деятель�
ности.

Сотрудничество орловских и
московских строителей, архитек�
торов, дизайнеров, проектиров�
щиков уже дает конкретные ре�
зультаты. Мы получили проекты
ширококорпусных и каркасных
зданий, домов со "свободной" и
улучшенной планировкой. Их об�
щая тенденция — быстрая возво�
димость, доступность и надеж�
ность. Научное сопровождение от�
расли ведется в рамках сотрудни�

чества с Российской академией
архитектуры и строительных наук.

Предстоит принять целый пакет
нормативных актов и на муници�
пальном уровне, связанных, в ча�
стности, с разработкой или кор�
ректировкой генпланов, определе�
нием границ поселений, правила�
ми землепользования.

Грядет массовое строительство
жилья — муниципального и, преж�
де всего, коммерческого. 

В жилищном строительстве в
обиход входит понятие "разум�
ный", или "интеллектуальный",
дом. Суть разработки в том, что
все инженерные системы — от ох�
раны до централизованного управ�
ления всей бытовой техникой и на�
блюдением за самочувствием хо�
зяев — управляются компьютером.
В доме автоматически регулиру�
ются климат, освещенность. Пока
это элитное жилье. Но и его тоже
нужно строить — строителям необ�
ходим такой опыт.

— Сейчас много говорится о
национальной программе до�
ступного жилья. Когда оно
станет доступным для боль�
шинства населения?
— Должен отметить, что прио�

ритетным направлением в жилищ�
ной политике остается государ�
ственная поддержка малообеспе�
ченных и молодых семей через
предоставление субсидий и
льготных ипотечных кредитов. И
одной  из важнейших задач как
раз является  формирование рын�
ка доступного жилья.  Мы решаем
эту задачу через внедрение сис�
темы ипотечного кредитования, в
том числе через молодежную ипо�
теку (на практике этим занят
центр рыночных отношений "Раз�
витие"). На селе такая работа
идет в рамках программы "Сла�
вянские корни".

Однако скажу прямо: ипотека у
нас получила не столь желаемое
развитие, как хотелось бы. Нужна
ее мощная финансовая поддерж�
ка. Губернатор области Егор Семе�
нович Строев внес предложение о
необходимости выделения из бюд�
жета 100 млн. рублей на формиро�
вание рынка доступного жилья. Ду�
маю, что и местные бюджеты
должны предусмотреть в своей
расходной части поддержку этой
статьи. Нужны также внебюджет�
ные источники.

Проектировщики и строители
уже ломают головы над тем, как
приспособить под доступное жи�
лье типовые дома, как сделать ква�
дратный метр дешевле. Сейчас  в
проектных  организациях всех
форм собственности трудятся бо�
лее 700 проектировщиков. В боль�
шинстве своем это опытные,  вы�
сококвалифицированные специа�
листы, способные решать самые
ответственные задачи.

— Второй год строительный
комплекс действует в условиях
новых требований. Что в связи с
этим изменилось в его работе?
— Это позволило лучше регули�

ровать экономические отношения;
продукция предприятий строи�
тельного комплекса остается лик�
видной. Большая работа проведе�
на по внедрению новых строитель�
ных норм (ТСН), что позволило
улучшить экспертное сопровожде�
ние, проектирование и строитель�
ство объектов.

Появилась новая структура —
единый государственный заказчик. С
его образованием обеспечена про�
зрачность прохождения финансовых
потоков и концентрация средств на
пусковых стройках области.

Ведется работа по созданию
новых предприятий, выпускающих
современные материалы. В 2004

году, например,  введен в эксплуа�
тацию цех по производству стено�
вых панелей строительной компа�
нией "Рамос�Рампа" во Мценске,
запущены мощности в Орле по
производству пигмента для строи�
тельных нужд, смонтированы но�
вые линии по производству кера�
мической плитки на заводе "Ве�
лор". В день открытия июньской
ярмарки инвестиций  был введен в
строй цех по производству пено�
бетона в Орле.

Однако задачи, поставленные
перед нами губернатором, обязы�
вают более глубоко и вдумчиво
рассматривать проблемы строи�
тельного комплекса области. А их
более чем достаточно. Прежде
всего, в течение 2 — 3 лет  необхо�
димо резко нарастить объемы
строительства жилья — как за счет
точечной застройки, так и за счет
освоения новых жилых массивов в
микрорайонах Северного района,
Наугорского шоссе, а также на
территориях, прилегающих к парку
Ботаника.

Здесь нужен комплексный под�
ход начиная с генпланов, новей�
ших проектов и  новых строитель�
ных технологий. Нужно в принципе
изменить подход к началу строи�
тельства путем организации инже�
нерно подготовленных площадок
застройки и выставления их на аук�
ционы потенциальным инвесто�
рам�застройщикам.

Основная задача участников
строительного комплекса — найти
активных инвесторов и привлечь
их на орловскую землю: в города
Орел, Ливны, Мценск, в районные
центры, в село. 

Словом, впереди у строителей
области  много дел. И я уверен, что
вместе мы эти задачи успешно ре�
шим.

Интервью взяла 
Людмила СТАВЦЕВА. 

… Неподалеку от родной деревушки
Красная Рыбица расположены земли
фермера Владимира Михайловича Бо�
рисова. На пятистах гектарах раскину�
лась плодородная нива. Тяжелые, пол�
ные наливного зерна колосья клонятся к
земле. Подошла жатва, и поплыли по
полю, словно по морю, степные кораб�
ли. Механизаторы Михаил Васильевич
Сидоров и Михаил Николаевич Кузнецов
в своем деле настоящие профессиона�
лы: за их плечами не одна уборочная
страда, не одна тяжелая битва за уро�
жай. 

— Как бы ни старались мы подгото�
виться к уборочной, без сложностей и
проблем она не проходит, — замечает
Владимир Михайлович. — То погода
очередной сюрприз преподнесет, то
техника — вещь непредсказуемая — ка�
кой�нибудь фортель выкинет. Но хоро�
ший хозяин потому и считается хозяи�
ном, что способен многое предусмот�
реть и любые проблемы решить. 

Говорить на эту тему Борисов может
с полным правом, потому что он сам из
настоящих хозяев. Спросите о нем у лю�
бого жителя Красной Рыбицы, и каждый
ответит: "Борисов — мужик что надо!". А
в деревне такой похвалы не всякий удо�
стоится. 

За что ценят его? Чтобы ответить на
этот вопрос, не надо искать красивых
слов, куда красноречивее дела фермера!

В июле памятного 1998 года  агроном
одного из хозяйств  Свердловского рай�
она с высоким званием кандидата сель�
скохозяйственных наук, солидным опы�
том работы и огромным багажом зна�
ний, идей и планов, решил пуститься в
самостоятельное плавание по бурному
морю рыночных отношений. Едва он, об�
разно говоря, отчалил от берега, как на
хрупкое суденышко только что образо�
вавшегося крестьянского хозяйства об�
рушился   "девятый вал" — дефолт. О
том, каковы были тогда потери, Влади�

мир Михайлович вспоминать не любит:
"Главное — смог удержаться на плаву, а
значит, провидение было на моей сторо�
не, ведь хорошее дело и с самыми до�
брыми помыслами начинал". 

Божий ли промысел или деловая
хватка начинающего фермера, а скорее
— и то, и другое вместе, вывели хозяй�
ство из кризиса, открыв перед ним ши�
рокий, но отнюдь не легкий путь в рынок.

Небольшое поле в 45 гектаров, выде�
ленных семье Борисовых на паи (мать —

Нина Ивановна и отец — Михаил Семе�
нович всю трудовую жизнь на родной
земле работали, да и старший брат Ва�
лерий не понаслышке знает о сельской
жизни), Владимир обрабатывал сам.
Уже через годик площадь пахотных зе�
мель, взятых в аренду, увеличил да 170
гектаров, но по�прежнему управлялся
своими силами.

— В горячую страду посевной и убо�
рочной неделями приходилось почти
без сна обходиться, — вспоминает фер�
мер о тех временах.  Крохи, что тогда
удавалось зарабатывать, шли в основ�
ном на погашение кредитов. Все  остав�

шиеся средства Владимир вкладывал в
производство. Семена получше купит,
удобрениями, гербицидами запасется,
сельхозинвентарь обновит.

Изматывающий ритм работы, проб�
лемы, растущие словно снежный ком, у
кого угодно отобьют охоту фермерство�
вать. Ни для кого не секрет, что после
того обвала рубля, многие уже хорошо

"раскрученные" и довольно стабильно
работавшие хозяйства пошли ко дну. Но
спасовать перед трудностями Борисову
характер не позволил:  в его правилах
доводить все начатое до конца.

— Наоборот, проблемы только под�
стегивают, — делится своими жизнен�
ными принципами фермер. — Родители
таким воспитывали, жизнь этому учила.
С детства привык любое дело, за какое
бы ни взялся, делать на совесть. 

Среднюю школу Владимир с золотой
медалью закончил, сельскохозяйствен�
ный институт — экстерном(!) и с отличи�
ем, а после аспирантуры в Московской
сельскохозяйственной академии ("Ти�
мирязевке") кандидатскую диссерта�
цию у академика Ивана Семеновича Ша�
тилова защищал.

Чего�чего, а силы воли, духа, целеус�
тремленности Владимиру не занимать.
Вот они�то и стали залогом успешного
развития хозяйства. Более 800 гектаров
обрабатывают сейчас фермер и его вер�
ные помощники. В КХ  В.М. Борисова
постоянно трудятся от 10 до 12 человек.
Отбирал он их не по возрасту и опыту, а
по желанию работать и зарабатывать.
Лодыри, любители дармовой копейки
надолго не задерживались. Зато те, кто
остался, сейчас довольны — пусть сель�

ский труд нелегок, но когда за него нор�
мальную зарплату круглый год платят,
работа в руках спорится. 

Конечно, найдутся скептики, считаю�
щие, что ни один разумный хозяин круг�
лый год механизаторам да водителям
одинаково хорошую зарплату платить не
будет. А Владимир стал — ежемесячно
рабочие в его хозяйстве получают не

меньше восьми ты�
сяч рублей независи�
мо от времени года! 

Только в этом году
в считанные дни по�
строили зернохрани�
лище площадью 1100
квадратных метров,
семенной склад, куз�
ницу,  оборудовали
столярный цех. В раз�
витие производства с
весны вложено более
3,5 миллиона рублей.
Но капитальные вло�
жения подразумева�
ют отдачу — это инве�
стиции, которые
должны принести

прибыль. Но Борисов делает и другие
вложения: в поле, неподалеку от дере�
вушки, построил пруд и не для собствен�
ной выгоды, а для всех жителей деревни.
Теперь любой может поплескаться в его
прохладных водах, посидеть на берегу с
удочкой, и никто не потребует за это да�
же символической платы.

Попросил глава сельской админист�
рации деревья опилить, улицу прогрей�
дировать, и фермер не стал искать по�
вода для отказа, а сделал все, о чем
просили в самые короткие сроки. И ни
денег, ни награды какой не ждет за свой
труд — было бы только в деревне род�
ной людям уютней и спокойней жить. А
теперь уже безо всяких просьб решил на
средства с уборочной главную деревен�
скую улицу заасфальтировать да баньку
русскую для общественных нужд по�
строить. Для себя лично за эти годы
только дом просторный по "Славянским
корням" соорудил, в котором и живет
сейчас вместе с родителями — Ниной
Ивановной и Михаилом Семеновичем
(на снимке).

Добрая слава о фермере вышла уже
далеко за пределы Красной Рыбницы. К
нему едут за советом и опытом не толь�
ко коллеги�фермеры, но и руководите�
ли, агрономы крупных коллективных хо�

зяйств и агрофирм.  Знания, получен�
ные в институте и академии, собствен�
ный богатейший опыт позволяют ему
добиваться отличных урожаев всех
сельскохозяйственных культур на зем�
лях с невысоким естественным плодо�
родием. И это при минимальных мате�
риальных затратах. Например, Влади�
мир точно знает, когда, на какой стадии
развития и какие удобрения необходи�
мо вносить под ту или иную культуру. Ес�
ли все сделать в оптимальные сроки, то
для повышения урожайности их понадо�
бится минимум. А упустишь время, тог�
да хоть тоннами сыпь — толку не будет.

…Словно в подтверждение его слов,
золотистое зерно нескончаемым пото�
ком льется из бункеров комбайнов в ку�
зова ЗИЛов. До шестидесяти центнеров
с каждого гектара получают нынче в хо�
зяйстве. Водитель Георгий Иванович
Шишунов везет спелую первосортную
пшеницу на склад. Здесь ее просушат,
доработают, заложат семенной фонд, а
остальное, дождавшись хорошей цены и
подыскав выгодного покупателя, прода�
дут. Вырученные средства вновь плани�
руется вкладывать в развитие хозяйства. 

— Надо технику обновлять, — делит�
ся Борисов, — строительство продол�
жить, мехток до ума довести.

Ну и, конечно же, в первую очередь с
владельцами земельных долей  рассчи�
таться — не менее пяти центнеров от�
борного зерна на пай получают те, кому
посчастливилось заключить договор с
Владимиром. А он еще и огороды им об�
рабатывает, транспортные услуги бес�
платно оказывает. 

Что и говорить, широка душа русская!
Это родители воспитали его истинным
патриотом, по�настоящему влюбленным
в нашу землю и культуру, говорит Влади�
мир. Он русский и по рождению, и по об�
разу жизни, и по духу. И гордится этим.
Даже на самой высокой точке деревни —
над только что отстроенным зерноскла�
дом — вывесил российский флаг. Рядом
над огромными воротами распростер
свои мощные крылья на государствен�
ном гербе двуглавый орел. А это значит,
что сколько бы ни говорили о том, что
нет будущего у российской деревни, эти
слова так и останутся пустыми словами,
потому что не перевелись еще у нас  та�
кие, как Борисов, на которых стояла и
вовек стоять будет земля Русская.

Елена СЕМЁНОВА.

Свердловский район.

ЗЕМЛЯ И ВОЛЯ

Хлеборобом Русь сильна
Сколько сказано, написано о загадочной русской душе! Она и щедра, и

широка, и на безумства способна! Но сколько бы ни говорили об этом,

русский человек всегда найдет, чем удивить досужих обывателей —

раскроет такую грань своего характера, о которой порой никто и не

подозревает. 

За последние годы, уверенно шагнув в бурное море рынка, наши

предприниматели, казалось, отлично усвоили основной закон "Капитала" —

деньги — товар — деньги. Главное — выгодно вложить имеющуюся

наличность, сорвать солидный куш, а после — хоть трава не расти. Немало

среди новых русских бизнесменов тех, кто слепо следует этому правилу. Но

есть и те, которых "аршином общим не измерить".
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Новый корпус для студентов
Первого сентября рас�

пахнет двери перед сту�
дентами новый  корпус
художественно�графиче�
ского факультета Орлов�
ского государственного
университета. Мастера
ОАО "Орелагропром�
строй" постарались — по�
строили красивое здание
со светлыми аудитория�
ми, в которых будет при�
ятно заниматься.  В эти
дни заканчивается подго�
товка к сдаче  нового кор�
пуса в эксплуатацию. 

В. КРУГЛОВА.

ЗАВТРА — ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ

Нас ждёт массовое строительство жилья

Ф
о

то
 А

н
д

р
е

я 
С

А
С

И
Н

А
.



13 августа 2005 г. ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА 3
ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

В ОРЛЕ
ГРИБНИКАМ НА ЗАМЕТКУ
Число орловцев, отравившихся грибами

в этом году, достигло уже 13�ти человек, в
их числе есть и двое детей, сообщил пред�
ставитель Роспотребнадзора по Орлов�
ской области. 

Несмотря на то, что торговля грибами
официально запрещена, сегодня купить
эти дары леса можно на рынках, а также в
общественных местах — на остановках, ря�
дом с магазинами и т.д. 

Далеко не каждый житель Орла хорошо
разбирается в грибах. А вот вкусно поесть
любят многие. Между тем если вы соблю�
даете определенные меры безопасности,
то вероятность отравиться существенно
понизится. Прежде всего, категорически
запрещено покупать смесь из различных
видов грибов, так как в этом случае легко
не заметить ножки и фрагменты шляпок
ядовитых грибов среди съедобных. Осо�
бенно опасно покупать грибы на улице в
жаркие дни, так как этот вид продуктов от�
носится к скоропортящимся. 

И последний совет. Если вы относитесь
к гурманам, которые жить не могут без
грибов, научитесь разбираться в них само�
стоятельно, чтобы не верить на слово не�
внимательным или недобросовестным
продавцам.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДГОТОВКА 

К УЧЕБНОМУ ГОДУ
Продолжается подготовка образова�

тельных учреждений Орла к новому учеб�
ному году. Управление образования город�
ской администрации уделяет особое вни�
мание противопожарным мероприятиям в
школах, детских садах, домах творчества.
Одним из важных направлений является
установка автоматической пожарной сиг�
нализации. 

Из 74 муниципальных дошкольных обра�
зовательных учреждений, функционирую�
щих в Орле, современная пожарная сигна�
лизация установлена на 18�ти, в 21 учреж�
дении функционирует сигнализация старо�
го типа. В целом, по детским садам авто�
матическая сигнализация функционирует в
52% учреждений. Согласно перспективно�
му плану, автоматическая пожарная сигна�
лизация в 2005 году будет установлена
еще в 6 учреждениях (в детских садах 
№ 13, 24, 26, 52, начальных школах�садах
№10, 81). 

ЗАСЕДАНИЕ ОПЕРАТИВНОГО ШТАБА
В городской администрации под пред�

седательством первого заместителя мэра
Орла Е.А. Аратцева состоялось очередное
заседание оперативного штаба по подго�
товке города к отопительному сезону. Ру�
ководители коммунальных служб города
отчитались о проделанной работе. Так, в
настоящий  момент МУПП "Орелтепло�
энерго" подготовлено 75 котельных, заме�
нено 13 насосов, осуществлен ремонт 129
водоподогревателей. Около 170 километ�
ров теплосетей готовы к работе. Сейчас
ведутся работы по реконструкции участков
теплотрасс по улицам 60 лет Октября,
Горького, Бурова, переулку Артельному.

Особого  внимания требуют дома, по ко�
торым имелись жалобы в течение преды�
дущего отопительного сезона. В таких до�
мах производится 100%�ная ревизия всей
запорной арматуры, промываются отопи�
тельные приборы и в целом внутридомо�
вая система отопления.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ПРАВОВОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ 

НАСЕЛЕНИЯ
Потребительское образование и право�

вое просвещение населения остается од�
ним из приоритетных направлений работы
администрации района. Оно включает ин�
формирование населения по вопросам за�
щиты прав потребителей и организацию
системного обучения школьников основам
потребительских знаний.

Особое внимание уделяется просвеще�
нию социально не защищенных, малообес�
печенных слоев населения, поэтому бесе�
ды проводятся не только в трудовых кол�
лективах, но и среди пенсионеров, посе�
щающих центр социального обслуживания
населения. Кроме того, проводится работа
по повышению уровня правовой грамотно�
сти предпринимателей. В первом полуго�
дии проведено более 50 бесед с руководи�
телями предприятий и организаций. 

В районе стали традиционными конкур�
сы на лучшее знание Закона РФ "О защите
прав потребителя", которые проводятся
регулярно. Итогом работы в 2005 году ста�
ла победа команды 20�й школы в област�
ном конкурсе и почетное второе место во
Всероссийском конкурсе, который прохо�
дил в Москве.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ЮНЫЕ ЭКОЛОГИ 

НАВОДЯТ ПОРЯДОК
Продолжает работу экологический от�

ряд Советского района, состоящий из 40
школьников и студентов. Каждый день ре�
бята получают задания по уборке улиц,
благоустройству парков и скверов. Работа�
ют юные экологи по четыре часа в первой
половине дня. Труженикам  отряда регу�
лярно выплачивается зарплата.

Администрация района объявила сорев�
нование среди членов экологического от�
ряда. По его итогам самый активный ра�
ботник будет награжден грамотой и приза�
ми.  

В предыдущие летние месяцы в подоб�
ных экологических отрядах работали 90
школьников и студентов района.   

Информагентство 
"Орловской правды".

Мы обратились за помощью к
исполнительному директору
Орловского территориального
фонда обязательного меди�
цинского страхования Леони�
ду Георгиевичу ШТЕЛЬМАХУ.
Вот что он сказал:

— Анализируя первые итоги
реализации Федерального зако�
на №122, можно отметить его
положительные и отрицательные
стороны. Не всё протекало глад�
ко, хотя на сегодняшний момент
ситуация во многом стабилизи�
ровалась и вошла в цивилизо�
ванное русло. Увеличился пере�
чень лекарственных препаратов
для льготного обеспечения, ак�
тивно продвигается процесс ав�
томатизации в аптеках и поли�
клиниках, ощутимы первые пло�
ды совместных усилий всех уча�
стников реформы лекарственно�
го обеспечения. 

Не совсем еще решен вопрос
ассортимента лекарственных
средств, особенно в отдаленных
сельских районах, но надо отме�
тить, что уполномоченной фар�
мацевтической организацией
ведется активная работа в этом
направлении. 

— Леонид Георгиевич, есть
ли у вас данные о том, что се�
годня выбирают льготники, и
многие ли отказались от соц�
пакета на следующий год?
— На сегодняшний день число

отказавшихся от социального

пакета приблизилось к 23 тыся�
чам человек, это примерно 20
процентов от общего количества
льготников.

— Вас не пугает эта цифра?
— Нет, не пугает. По данному

показателю наша область нахо�
дится не на "лидирующих" пози�
циях. Многие льготники просто
не нуждаются в лекарственном
обеспечении, санаторно�курорт�
ном лечении, бесплатном проез�
де и осознанно делают свой вы�
бор в пользу денежной компен�
сации.

Однако, нас, как организа�
цию, стоящую на защите прав
пациентов, не могут не волно�
вать отказы от бесплатного ле�
карственного обеспечения па�
циентов с тяжелыми хроничес�
кими заболеваниями. Имеются
даже случаи отказов среди па�
циентов, страдающих бронхи�
альной астмой и сахарным диа�
бетом.

— Но это их добровольный
выбор, предусмотренный
законом…
— Да, конечно, я прекрасно

осознаю, что данный выбор —
дело каждого льготника. Меня
лишь беспокоит, насколько осоз�
нанно он сделан. Под влиянием
эмоций и по совету соседей,
знакомых, родственников или в
результате трезвого расчета и
здравого смысла?

— Думаю, люди все�таки про�
считывают, что им выгоднее
— деньги или лекарства…
— Давайте на примере инва�

лида 2�й группы по общему за�
болеванию разберем, что может

потерять человек при отказе от
социального пакета.

При полном отказе от пакета
инвалид будет получать ежеме�
сячную прибавку к пенсии в раз�
мере 450 рублей. При частичном
отказе — 400 рублей (если отка�
зался от медицинской части па�
кета — бесплатные лекарства и
путевки) и 50 рублей (если отка�
зался от пользования бесплат�
ным проездом).

Многие говорят, что, мол,
деньги свои лучше забрать, а без
лекарств серьезного больного

все равно не оставят, например,
больного сахарным диабетом
без инсулина.

Действительно, некоторые
категории больных (в том числе
и диабетики) имеют право на

бесплатное получение жизненно
необходимых препаратов неза�
висимо от наличия у них льгот.
Но, забрав свои деньги из феде�
рального бюджета, вал льготни�
ков обрушится на местные бюд�
жеты, а их возможности небес�
предельны и рассчитаны прежде
всего на тех больных, которые не
попали в разряд федеральных
льготников. И к чему это приве�
дет в конечном итоге?

Только к повторению неразбе�
рихи, которая сопровождала на�
чало нынешней реформы. А

главное — в такой ситуации не
исключается приобретение ле�
карств на собственные деньги.
Ведь традиционные объяснения
про недостаточное финансиро�
вание не заменят больному жиз�
ненно необходимые лекарства. 

В результате человек, имею�
щий серьезное неизлечимое за�
болевание, может оказаться пе�
ред страшным выбором: или ис�
кать деньги, или умирать. И не
получится ли так, что больной
диабетом, если и найдет деньги,
то только на дешевый и не очень
качественный инсулин? А феде�
ральная программа все�таки
предусматривает достаточно
широкий его ассортимент.

— В связи с необходимос�
тью делать выбор какой вы
можете дать совет льготни�
кам, которые не болеют или
болеют нечасто?
— Думаю, каждый из этих лю�

дей подойдет к выбору осознан�
но и решит, что для него важнее.
Необходимо лишь понимание,
что выбор будет сделан на весь
2006 год, и изменить ситуацию
люди смогут лишь в следующем
году.

В области имеется тенденция
к увеличению заболеваемости
сахарным диабетом, сердечно�
сосудистыми, онкологическими
болезнями и заболеваниями щи�
товидной железы. Во многом это
связано и с последствиями ава�
рии на Чернобыльской АЭС. Кто
из нас может определить, забо�
леет он или нет? А лечение таких
болезней за свой счет обойдется
от 2 до 10 тысяч в месяц, в зави�
симости от вида и тяжести забо�
левания. В таких случаях ариф�
метика не в пользу отказа от

льгот. Но каждый волен делать
выбор самостоятельно.

Кроме того, несмотря на мно�
гие минусы реформы, есть и по�
ложительные моменты. Напри�
мер, инвалиды третьей группы
приобрели право на бесплатное
получение лекарств вместо 
50�процентной скидки, как рань�
ше. За прошедшее полугодие в
санаториях было пролечено 5290
льготников из Орла и Орловской
области. В аптеках и поликлини�
ках появились компьютеры и ра�
зумные программы, которые об�
легчают труд врачей и сокраща�
ют ожидание пациентов.

Поэтому Орловский террито�
риальный фонд обязательного
медицинского страхования об�
ращается к тем людям, которые
действительно больны и нужда�
ются в лекарствах: не отказывай�
тесь от льгот! Взвесьте все еще
раз. Подумайте и убедитесь в
правильности своего выбора: в
случае долгой болезни хватит ли
вам денег на лечение, если вы
откажетесь от социального паке�
та услуг? Может быть, нет смыс�
ла торопиться?

— Допустим, кто�то переду�
мал и хочет вернуть назад
социальный пакет, а заяв�
ление уже написано…
— У всех отказавшихся льгот�

ников есть еще возможность по�
думать и до 1 октября 2005 года
написать в отделение Пенсион�
ного фонда по Орловской облас�
ти заявление о повторном реше�
нии получать льготы в следую�
щем году. Кстати, такие случаи в
нашей области и в других регио�
нах страны уже были.

Подготовила И.ФИЛИНА.

АКТУАЛЬНО

Социальный пакет или деньги?
Осталось менее двух месяцев до 1 октября — того срока,

когда каждый льготник должен сделать выбор между

получением набора социальных услуг и заменой его

денежной компенсацией. Всего в Орловской области

115976 льготников федерального значения, то есть каждого

пятого жителя волнует проблема выбора, поэтому наши

читатели просят подробнее разъяснить ситуацию.

Отом, что Моисеенко, бывший гла�
варь банды, в состав которой
входило 12 человек, в том числе и

сотрудники милиции, собирается пода�
вать прошение об условно�досрочном
освобождении, общественность узнала
еще год назад. В публикации в "Орлов�
ской правде" № 206 от 17 ноября 2004
года "Казнить нельзя помиловать", ав�
тор пытался выяснить отношение обще�
ственности к условно�досрочному осво�
бождению убийцы Моисеенко. Редакция
получила сотни писем. Люди слали про�
клятья в его адрес и не боялись ставить
свои фамилии. Ни одного голоса в за�
щиту преступника. Ни одного! Только
проклятья. Взрыв возмущения обще�
ственности был такой силы, что должен
был остановить от непродуманного ша�
га любого чиновника от правосудия. Не
остановил. Кто наплевал на мнение об�
щественности и почему? В этом мы и
попробовали разобраться.

Ю.Н. Бибиков встретил нас весьма
недружелюбно. Он даже заподозрил
прессу в том, что она выполняет чье�то
спецзадание по его дискредитации.
Свое решение по условно�досрочному
освобождению особо опасного преступ�
ника  судья мотивировал довольно эмо�
ционально. (В целях избежания судеб�
ных исков, прямая речь всех фигурантов
данного материала воспроизводится
строго по диктофонной записи). Вот
объяснения судьи Бибикова без при�
крас:

— Если рассматривать с точки зре�
ния закона освобождение этого за�
ключенного, то на условно�досроч�
ное освобождение может рассчиты�
вать каждый, кто отбыл две третьих от
полного срока заключения. Об этом
говорится в статье 79 Уголовного ко�
декса РФ. Администрация колонии
не рекомендовала освобождать Мои�
сеенко только по одной причине: по
причине того, что у него довольно
большой материальный иск. Этот иск
он должен возмещать. Давайте смот�
реть дальше. Ему (имеется в виду
Моисеенко) дали десять лет тюрьмы
и пять лет колонии. Из тюрьмы его
досрочно освободили и перевели в
колонию ИК №5. В колонии он возгла�
вил самую отстающую бригаду и сде�
лал из нее передовую. Бригада по�
стоянно занимает первые места.
Представители колонии характери�
зуют его так: "Вообще, парень — мо�
лодец!" (повторил дважды). Характе�
ризуется положительно. Работает. На

расчетном счете есть деньги. Но с
него не взыскивают материальный
иск. И если спуститься немного пони�
же и стать на сторону потерпевших,
то у меня тоже кто�нибудь палку вору�
ет, так и хочется этой палкой, ядрена
мать, этой бы палкой можно и голову
переломать. Понимаете?! Но это
эмоциональная сторона. А если под�
ходить с другой точки зрения, то: па�
рень работает, за десять лет у него
нет взысканий. А суд чем еще должен
руководствоваться? Одно какое�то
взыскание было у него — не пошел в
столовую. Выяснял у него, спраши�
ваю: "Почему у тебя так получи�
лось?". Он ответил: " Не пошел по со�
стоянию здоровья". Но об этом он
(Моисеенко) предупредил начальни�
ка отряда. И тем не менее ему запи�
сали нарушение. Но это нарушение
снято уже давно. И если абстрагиро�
ваться от этих потерпевших и прочее,
прочее.., но что ж теперь, вон сколь�
ко в Ульяновске застрелили! И всех
отпустили. Вообще не трогая. Ну,
убил. Совершил преступление. Что
теперь?  Вот вы все давите на проку�
ратуру. Объясняю: прокуратура изве�
щается судом о дне слушания дела.
Все. Извещение есть. В журнале за�
писано.  В личном деле есть корешок
о том, что извещение направлено к
прокурору. Но прокурор не пришел.
На судебном заседании прокурор не
присутствовал. Это его право: хочет
— присутствует, хочет — нет. После
вынесения моего постановления он
(имеется в виду Моисеенко) еще де�
сять дней сидел в колонии до вступ�
ления приговора в законную силу. Но
никто не обжаловал моего постанов�
ления об его условно�досрочном ос�
вобождении. А как постановление
вступило в законную силу, так нача�
лась травля! Меня уже, собственно,
затравили за это дело.  Если смот�
реть с позиции потерпевших, то его
(Моисеенко) надо расстрелять уже
давно. Ну, закон наш такой! Смотри�
те! На смертную казнь — мораторий.
Пожизненного заключения не было
на момент совершения им преступ�
ления. Ему дали пятнадцать лет.  Ста�
тья позволяет его выпустить условно�
досрочно. Потерпевшим гражданам
он заплатил 25 тысяч. Мне принесли
заявление, заверенное нотариусом,
от потерпевших, что претензий к не�
му они не имеют никаких. Если бы ад�
министрация колонии сказала: "Да,

плохой. Взысканий — куча", а я взял и
перечеркнул это все, то, конечно, я
виновен. Тут и говорить нечего. А ха�
рактеристику на него (Моисеенко)
подписывает не один человек: и на�
чальник колонии, и начальник отря�
да... Чисто по закону, я считаю, что я
прав. У меня не было оснований отка�
зать.

Вот так: монолог судьи больше по�
хож на речь уездного защитника в
уездном городе Н. Если сделать

краткие выводы из этой довольно про�
странной речи, то получается следую�
щее: Моисеенко — герой соцтруда.
Прокурор района просто уклонился от
процесса. Администрация колонии дала
прекрасную характеристику убийце,
примерно такую: "Парень — молодец!".
(Так и хочется добавить: стреляй еще).
Потерпевшие претензий не имеют. А са�
мого судью уже затравили журналисты
за его правильное и законное постанов�
ление. 

Красиво получается. Однако сомне�
ния в искренности Бибикова закрались
еще в процессе нашего общения.
Объясняя свое решение по освобожде�
нию Моисеенко, судья постоянно пытал�
ся смотреть куда�то мимо меня. На лице
выступила испарина, хотя в кабинете
было не жарко. Он ни разу не назвал фа�
милию того, кого он выпустил на свобо�
ду. Отделывался все время местоиме�
ниями: он, его, о нем… Или всуе судья
не хотел упоминать, или боится его про�
износить вслух, или у него отвращение к
этой фамилии. Но эти сомнения чисто
психологического плана. 

Однако эти сомнения усилились еще
больше после встречи с прокурором
Урицкого района В. Шабля. Прокурор
был немногословен: извещений о про�
цессе над Моисеенко не получал, сле�
довательно, знать о данном судебном
заседании не мог. На вопрос: "А если бы
вы участвовали в процессе?" — твердо
ответил: "Этого бы не было". 

Чисто формально прокурор прав:
извещение из суда о процессе не
получал, следовательно, перед за�

коном чист. Но не знать о таком громком
деле в таком маленьком поселке, как
Нарышкино, весьма проблематично.
Тем более что эти два почтенных учреж�
дения — прокуратура и районный суд —
находятся через дорогу и их окна смот�
рят, как в той песне, друг на друга вече�
ром и днем.

И если действительно прокуратура не
получала извещения о данном процес�
се, то получается, что судья Бибиков
просто врет. Зачем? С какой целью? 

После того как В. Шабля узнал о том,
что данный скандал по освобождению
особо опасного преступника выходит на
федеральный уровень, у него чисто эмо�
ционально вырвалось: "Ведь я ж ему го�
ворил!". О чем говорил прокурор судье,
можно только догадываться.  

Начальник колонии ИК №5 А. Солома�

тин высказал свою точку зрения, под�
тверждая каждое слово документами.
Вот его аргументы и факты:

— Раньше документы на условно�
досрочное освобождение заключен�
ного готовила администрация коло�
нии. Теперь согласно изменениям в
законодательстве это право предос�
тавлено самому заключенному. Этим
правом воспользовался осужденный
Моисеенко и подготовил документы в
суд самостоятельно. Для досрочного
освобождения заключенный должен
характеризоваться положительно,
выполнять норму выработки, не
иметь задолженности по материаль�
ным искам, принимать активное уча�
стие в общественной жизни, при�
знать свою вину, раскаяться в соде�
янном. Эти документы рассматрива�
ются предварительно в колонии по�
стояннодействующей комиссией.
Осужденному дается характеристи�
ка. Вот какая характеристика была
дана этому осужденному: "Моисеен�
ко В.Б. характеризуется положитель�
но, но условно�досрочное освобож�
дение нецелесообразно в связи с тя�
жестью совершенного преступления.
Кроме того, осужденным погашена
лишь незначительная часть матери�
ального иска. На момент рассмотре�
ния документов за осужденным долг
по иску составляет более 203 тысяч
рублей. Погасил он всего лишь около
4 тысяч рублей". Свое мнение адми�
нистрация колонии согласовывала с
управлением исполнения и наказа�
ния по Орловской области. Управле�
ние так же пишет свое решение: учи�
тывая тяжесть совершенного пре�
ступления, вызвавшего большой об�
щественный резонанс, и непогашен�
ные иски, с выводами администра�
ции колонии согласны". Выводы ко�
миссии и мнение управления испол�
нения и наказания мы довели до дан�
ного осужденного. Однако он все
равно потребовал направить доку�
менты в суд. Влиять на суд мы не
имеем права. Поверьте, мы много
лет работаем в этой системе, и, как
только к нам поступают документы,
мы знаем, что за человек к нам идет.
Моисеенко — это хладнокровный,
расчетливый убийца. У него была
цель — выйти на свободу. Он вышел.
Хотя у него кроме огромного матери�
ального иска были и нарушения. За
весь срок отбывания наказания нару�
шений было восемь. Он так же был
поставлен на профилактический учет
как склонный к совершению преступ�
ления в составе организованной
группы. И все это время он стоял у
нас на профилактическом учете…

После общения с начальником ко�
лонии и представленных им доку�
ментов все стало на свои места.

Вот они — основания для того, чтобы
хладнокровный убийца не вышел на
свободу раньше того мизерного срока,

который в силу пробелов в нашем зако�
нодательстве ему был определен: во�
семь, а не одно, слышите, судья Биби�
ков, восемь нарушений режима! Скло�
нен к совершению преступления! Скло�
нен! Да уже только тот огромный мате�
риальный иск в 203 тысячи рублей, ко�
торый он уже никогда не вернет потер�
певшим, должен был послужить самым
веским основанием! Преступник даже
не раскаялся в содеянном перед род�
ственниками безвинно убитых им лю�
дей и не собирается этого делать! Мо�
жет быть, только если лично перед ва�
ми, чисто кулуарно, раскаялся этот
убийца? Да так кулуарно, что на это рас�
каяние вы не решились пригласить да�
же прокурора? Вот он — парень�моло�
дец! Вот он — ударник соцтруда. Да не
было ни какой отстающей бригады. И
бригадира�ударника тоже не было. Был
просто бригадир заключенных, кото�
рый, по мнению администрации коло�
нии, трудился не хуже, но и не лучше
других. Просто в бригадиры заключен�
ные идут не очень охотно, вот и стал
Моисеенко на эту должность. На чьей
совести будет очередное убийство, ес�
ли оно произойдет? Вы думали над
этим, судья Бибиков? Как вы будете хо�
дить по маленькому поселку, где вас все
знают, и смотреть людям в глаза? Впро�
чем, это все эмоции. Но ведь что�то же
заставило судью отпустить на свободу
такого осужденного? Что? Непрофесси�
онализм? Вряд ли. Слишком много лет
работает судьей Бибиков.  

А может быть, страх перед убийцей
сыграл решающую роль? Но стоит ли
дрожать за свою жизнь, когда на кон по�
ставлена высокая честь судьи? Разве
можно выкупать свою жизнь за счет жиз�
ни других людей? 

А может быть, деньги? Вряд ли. Не
мог судья наплевать на мнение обще�
ственности, на мнение администрации
колонии. Да и потом, это сколько надо
было дать, чтобы судья закрыл глаза на
тот факт, что времена меняются и судьи
сегодня тоже оказываются на скамье
подсудимых, как это случилось с тремя
федеральными судьями в Москве, кото�
рые покрывали черных риэлторов�
убийц.  Много! Очень много надо было
дать, чтобы судья закрыл глаза на такие
факты!  Вряд ли у Моисеенко могли най�
тись такие деньги. Хотя могли и най�
тись. За столько лет грабежей и разбо�
ев можно было сколотить кругленькую
сумму. На примере Моисеенко можно
было так же усвоить еще и то, что ничто
не может так дискредитировать челове�
ка, как его собственные поступки и де�
ла. А пресса всегда выполняла и будет
выполнять свое главное спецзадание:
выражать мнение общественности. И
общественность вправе задать вам ана�
логичный вопрос: "Что это, спецзада�
ние для судьи по освобождению особо
опасного преступника или судебные из�
держки?".

Виктор БАЛАКИН.

Спецзадание для судьи или судебные издержки?
Событие, о котором пойдет речь в этой публикации, в истории

орловского правосудия, пожалуй, не имеет аналога. Это даже не

событие, а чрезвычайное происшествие. На свободу по решению

Урицкого суда вышел особо опасный преступник, на чьей совести 

10 убитых ни в чем не повинных людей. Преступник, который не

брезговал даже нательными крестиками, срывая их с еще теплых

трупов своих жертв.  На свободу по решению Урицкого суда вышел

самый кровавый убийца за всю послевоенную историю Орловской

области — В. Моисеенко. Председатель Урицкого районного суда 

Ю.Н. Бибиков освободил его условно� досрочно (!!!) — 

скостив ему пятнадцатилетний срок на пять лет.

ЖУРНАЛИСТСКОЕ РАССЛЕДОВАНИЕ


